

Las haciendas 'tocadas' por la caída del crudo

El Consejo Vasco de Finanzas analiza si podrá alcanzarse una subida del 5,4% de la recaudación con el petróleo en mínimos históricos

J. I. BILBAO

El Consejo Vasco de Finanzas examinará esta tarde la solidez de sus previsiones de ingresos para 2016 estimadas el pasado mes de octubre en un incremento del 5,4% cuando los efectos de los vaivenes de la economía mundial ya han golpeado a las haciendas vascas. El consejero de Hacienda Ricardo Gatzagaetxeberria junto a los tres diputados generales vascos y sus diputados forales determinarán cuál fue el cierre definitivo de la recaudación en 2015 que no alcanzó los 13.079 millones de euros que se habían estimado en octubre de 2014 y que constituirían la referencia para determinar los presupuestos de la administración vasca. El descenso respecto a los ingresos previstos rondará los 500 millones de euros pero, en función de las buenas perspectivas de crecimiento que se manejaban en otoño, las haciendas vascas establecieron que en 2016 la recaudación se situará en los 13.498 millones, una ambiciosa cifra tras constatar que la caída en los precios del petróleo ha golpeado con fuerza a contribuyentes tan relevantes como la refinería vizcaína Petronor.

Las haciendas vascas y el Gobierno vasco tendrán que aclarar tras su reunión de esta tarde en Vitoria si ajustan a la baja su previsión de recaudación en 2016 y hasta que punto este retroque también tendrá que trasladarse al capítulo de gasto de todas las administraciones. El diputado general de Bizkaia Unai Rementería y la consejera de

Desarrollo Económico y Competitividad Arantxa Tapia descartaron que, de momento, el incumplimiento de las previsiones de la recaudación prevista obligue a ajustar unos presupuestos que en el caso del Gobierno vasco están muy condicionados por el calendario electoral que tiene la fecha del mes de octubre –si el lehendakari Iñigo Urkullu no cambia de criterio– marcada en rojo. Rementería reconoció ayer que el bajo precio del petróleo va a afectar «de manera importante» a la recaudación de este Territorio Histórico que ya que en el último trimestre de 2015 sufrió un ajuste muy importante en sus previsiones. Entonces, el surgimiento de tres factores «imprevistos» recortó en 327 millones de euros los ingresos previstos en los primeros 9 meses del año y aún no se había producido el desplome del precio del crudo.

Rementería indicó ayer que la Diputación de Bizkaia no concibe por ahora plantear ajustes en el gasto ni más recortes, aunque advirtió que habrá que esperar a los datos del primer trimestre del año para ver la recaudación y tomar las decisiones oportunas. Un posicionamiento que muy probablemente será el que consensúen los representantes de las haciendas vascas en la reunión de esta tarde.

De hecho, la consejera Arantxa Tapia también se mostró partidaria de «ver lo que ha ocurrido en los dos primeros meses del año y lo que espera de los tres o cuatro siguientes. A partir de ahí tendrán que ver si van a pedir que las insti-

tuciones vayan a un presupuesto más reducido o esperar un poco a ver lo que ocurre».

Las instituciones vascas tendrán que prever hasta que punto la pérdida de recaudación por la crisis del crudo puede ser compensada por el crecimiento del Producto Interior Bruto en el primer semestre del año, una complicadísima predicción ante los vaivenes de la economía mundial y las incertidumbres que se ha generado con la caída de las bolsas y las dudas de entidades bancarias del mercado financiero internacional. «La economía está creciendo, y el problema ha sido puntual por la caída del precio del petróleo que también se va a modificar», auguró Tapia más como un deseo que como una predicción económica.

La consejera reconoció que la evolución de los ingresos y las posibles consecuencias en los presupuestos para el Gobierno vasco no fue objeto de análisis durante el consejo de Gobierno celebrado el pasado martes aunque sí que se abordó el «impacto» que tendrá en cada departamento del Ejecutivo autónomo la decisión de recuperar la jornada de 35 horas de los funcionarios de la administración vasca.

Además, en el Consejo Vasco de Finanzas el diputado general de Álava Ramiro González insistirá en la actualización de la Ley de Aportaciones, norma prorrogada desde 2011. Rementería, sin embargo, ya dejó claro que hasta 2017 no habrá una nueva Ley de Aportaciones.



Urkullu reitera su 'receta' por la innovación

Respalda a una farmacéutica vizcaína como 'espejo' para el tejido industrial vasco

MIKEL SEGOVIA LEIOA

Es una muestra más, un nuevo espejo de lo que el Gobierno vasco aspira a que se extienda en el tejido industrial y empresarial vasco. El lehendakari Iñigo Urkullu y la consejera de Desarrollo Económico y Competitividad, Arantxa Tapia, hace tiempo que los subrayan y los impulsan con el afán de que cunda el ejemplo. Urkullu recurrió ayer a una farmacéutica vasca, Faes Farma. La compañía, fundada en 1933 en Euskadi, aglutina tres de los valores que el Ejecutivo del PNV insiste en recomendar como la mejor arma contra la recesión y la competencia global; internacionalización, innovación e investigación.

El sector farmacéutico repre-

senta en Euskadi alrededor de un 1% del PIB vasco, una cifra nada desdeñable. Sólo Osakidetza invirtió el año pasado algo más de 763 millones de euros en la compra de medicamentos –495 millones en el pago de recetas y 268 en fármacos hospitalarios–. En el País Vasco el gasto anual en este campo alcanza los 348 euros euros por persona.

Faes Farma, cuya planta central ubicada en Leioa visitó ayer el lehendakari junto a la consejera Arantxa Tapia y el consejero de Salud, Jon Darpón, destinará este año 15 millones de euros a la investigación, además de otros 12 millones a la construcción de una ampliación de sus laboratorios y la construc-

SIGUE EN PÁGINA 5

Aernnova se compromete a no hacer más despidos hasta 2020

Presenta un plan de inversión para Berantevilla y vincula salarios a productividad

VITORIA

La dirección de Aernnova se comprometió ayer a no aplicar expedientes de empleo de extinción hasta 2020 y a presentar un plan de inversiones para la planta de Berantevilla (Álava), donde quiere ligar el salario de los trabajadores con la productividad.

La dirección de Aernnova Aeroestructuras de Álava celebró ayer la primera reunión con el comité de empresa del calendario de encuentros que ha propuesto para intentar alcanzar un «acuerdo global» sobre la reducción de la plantilla y la firma de un nuevo convenio. La em-

presa plantea articular ese acuerdo en torno a tres ejes: la «apuesta» por el futuro de la planta de Berantevilla, la «gestión no traumática del excedente» de personal y la firma de un convenio «que mejore la competitividad para la consecución de nuevas cargas de trabajo».

En el primer apartado Aernnova se compromete a no aplicar ningún ERE de extinción hasta 2020, incorporar un mínimo de 320.000 horas montaje acumuladas hasta ese mismo año y presentar un plan de inversiones centrado en la automatización, digitalización y modernización de la planta alavesa, en la que

actualmente trabajan 575 personas, informa Efe.

Para reducir el número de trabajadores –la dirección cree es necesario eliminar 145 puestos– se plantean bajas voluntarias incentivadas con una indemnización de 37 días por año, bajas voluntarias con derecho a retorno y recolocaciones en empresas del grupo que no requieran cambio de domicilio.

Aernnova también propone jubilaciones a partir de los 60 años y convertir contratos a tiempo completo en contratos a tiempo parcial para los trabajadores que así lo deseen.



Iñigo Urkullu, durante su visita de ayer en Leioa a la factoría de la empresa Faes Farma en Leioa.

EFE / LUIS TEJIDO

VIENE DE PÁGINA 4
CIÓN de una planta piloto.

El perfil internacional de la compañía también fue reconocido por Urkullu. La farmacéutica vasca cuenta con filiales en Colombia, Ecuador, Chile y México. Este ejercicio tiene previsto ampliar su proyección internacional instalándose en Perú, en Nigeria y en China.

Urkullu recordó que «invertir en investigación, desarrollo e innovación es otra forma de dar respuesta a nuestro compromiso con las personas, un compromiso que alcanza a varias generaciones», aseguró. Añadió que el País Vasco ha entrado en una fase de transformación basada en «el conocimiento que sitúan a Euskadi en una buena posición para seguir avanzando con nuevos planes y estrategias en el terreno de la investigación, la ciencia y la tecnología», apuntó Urkullu.

Aseguró que con el encuentro de hoy el Ejecutivo pretende «trasladar el apoyo del Gobierno vasco a las empresas que mantienen su apuesta por la investigación y el desarrollo, la innovación y la internacionalización». Un camino que, recordó, «contribuye a generar conocimiento y empleo sostenible a lo largo de los años».

Respecto a Faes Farma, Urkullu añadió que su esfuerzo en

investigación hacia nuevos medicamentos innovadores «puedan ofrecer beneficios clínicos en áreas terapéuticas en las que aspira a ocupar una posición de liderazgo».

Por su parte el presidente de Faes Farma, Mariano Ucar, afirmó que el plan ideado por la compañía para el año 2020 contempla conseguir 20 nuevos proyectos de innovación farmacéutica. Ucar destacó que con una inversión de cerca de 40 millones de euros se han puesto en marcha los trabajos para la construcción de una nueva sala de microbiología y de plantas químicas de micronización y de síntesis dentro de su plan industrial que esperan completar a finales de 2018.

El cumplimiento del plan industrial supondrá por sí sólo para el centro de Lamiako, en Leioa, la creación de un mínimo de 40 puestos de trabajo estables que se sumarán al incremento de plantilla del 4,6% generado el pasado año. Faes Farma es un grupo industrial integrado por la matriz de Leioa y Laboratorios Vitoria en Lisboa y la empresa de nutrición animal Ingaso Farm, ubicada en Lantegi (Álava).

Euskadi confía en que empresas foráneas creen 3.000 empleos

La SPRI captó en 2015 la instalación de 22 plantas e 137 millones de inversión

JOSEAN IZARRA BILBAO
Euskadi pretende posicionarse como «referencia del sur de Europa» en la captación de inversiones extranjeras y el objetivo en 2016 y 2017 es que la llegada de proyectos foráneos permita la creación de 3.000 nuevos puestos de trabajo. La consejera de Desarrollo Económico y Competitividad Arantxa Tapia detalló ayer los resultados en 2015 del programa 'Invest in the Basque Country' liderado por la SPRI para la captación de inversiones extranjeras que facilitó la implantación de 22 nuevas plantas con una inversión de 137,05 millones de euros, la creación de 608 puestos de trabajo y el mantenimiento de 1.027 empleos. Tapia defendió la conveniencia de que las futuras inversiones extranjeras se centren en ámbitos innovadores en sectores como el energético y la fabricación avanzada y que estos proyectos cuenten con una importante participación de accionistas locales que impidan la deslocalización futura.

Euskadi es la tercera comunidad autónoma de España en la captación de inversiones extranjeras a una enorme distancia de Madrid y Cataluña que, según datos del Gobierno español, logran más del 77% de las inversiones foráneas. Datos que Arantxa Tapia matizó en función del lugar en el que estas empresas establecen su sede social frente al lugar en el que se ubica sus plantas de producción. La consejera vasca de Desarrollo Tecnológico y Competitividad destacó el resultado de los 22 proyectos logrados en 2015 después de haber

participado en 72 proyectos que barajaron instalarse en el País Vasco. Bizkaia con 13 nuevos proyectos destaca frente a las 4 inversiones implantadas en Gipuzkoa y las 5 en Álava. La consejera advirtió de que estas inversiones son las que han sido apoyadas por el programa de la SPRI pero que aún no se encuentran actualizados los da-

tos de inversiones extranjeras en Euskadi que no han recurrido al apoyo explícito del Gobierno vasco y que se conocerán en los próximos meses. Entre las nuevas implantaciones de sociedades extranjeras destacan las realizadas por Precicast Bilbao, Bombardier, Fabio Murga, Thyssen. DHL y Ros-teck.

En la actualidad, hay 700 empresas de capital foráneo en Euskadi en las que trabajan 54.442 empleados que suponen el 6,34% del total del empleo en la Comunidad Autónoma Vasca. Tapia destacó el compromiso de las empresas extranjeras instaladas durante las últimas décadas en Euskadi y su permanencia «incluso en los años de terrorismo». El departamento de Desarrollo Económico y Competitividad mantiene un calendario de visitas y encuentros con los representantes de estas empresas con capital extranjero que en 2015 se concretó en una treintena de reuniones con los directivos de estas sociedades.

El Gobierno vasco considera, además, que la presencia de sociedades extranjeras constituye un acicate en el desarrollo tecnológico de la industria y Tapia destacó que de los 22 nuevos proyectos que se instalaron durante el año pasado, una decena lo hizo con sus propias unidades de Investigación y Desarrollo. El objetivo que se ha fijado el Ejecutivo autónomo en este apartado es que las inversiones en I+D+i de las plantas extranjeras en Euskadi supongan el 10% de las que realizan en su conjunto la iniciativa privada.

TAPIA INSISTE

Reunión en Bruselas. La consejera Arantxa Tapia explicó ayer que mantiene gestiones para acudir a la reunión que el próximo lunes mantendrán varios ministros europeos con comisarios de la Comisión Europea para acelerar las medidas 'antidumping' contra el acero chino.

Soria no acudirá. El ministro en funciones José Manuel Soria no se trasladará a Bruselas por el Gobierno español si pretende estar representado aunque ayer fuentes del Ministerio de Industria desconocían quién acudiría a la cita del lunes. Los trabajadores de Arcelor Mittal en Sestao iniciaron ayer un encierro en las instalaciones de la planta para exigir su reactivación inmediata y la continuidad del empleo.

11/02
112aren
Europako
Eguna
Día
Europeo
del 112

**ZAUDEN LEKUAN ZAUDELA
ESTÉS DONDE ESTÉS**
((112))

PERTSONA HELBURU
EUSKO ZABARRITZA

COMPROMISO CON
LAS PERSONAS
GOBIERNO VASCO